

16 de mayo, 2023

Programa Dirección General de Desarrollo Humano  
“Canelones Te Acompaña” (población migrante y refugiada)

**“Mi tierra canaria forjada por corrientes migratorias, sabe abrazar a quienes llegan a ella para crear y crecer”**

Gobierno de cercanía

El gobierno de Canelones a través de la Dirección General de Desarrollo Humano y la Unidad de Relaciones Internacionales y Gobierno Abierto brindó apoyo a la familia de Francisco, un joven venezolano de 30 años, que vino desde Venezuela en busca de una mejor vida, en busca de un sueño.

El joven sufrió un accidente de tránsito quedando en estado de dependencia total, sin poder moverse, hablar ni alimentarse. Juan, su padre, director de un centro de educación para adultos en Venezuela, vino a Uruguay en el mes de diciembre para apoyar a su hijo y buscar soluciones a la situación.

Dadas las condiciones de salud de Francisco materializar su viaje no fue una tarea sencilla. Mediante el trabajo en red con Manos Veneguayas, la Embajada de Venezuela, MIDES, ASSE, el Hospital de Canelones y otros actores que estuvieron implicados se logró coordinar el retorno de Francisco y su padre a Venezuela para que pueda estar al cuidado y sostén de su familia.

El equipo del gobierno de Canelones fue testigo con los meses del amor y el compromiso del Sr. Juan, su lucha incansable por llevar a Francisco a Venezuela.

El pasado 13 de mayo se logra concretar el viaje, Juan y Francisco regresaron a su país.

Estas coordinaciones dan muestra de que el Gobierno de Canelones está al servicio de la ciudadanía y de lo que implica ser un gobierno de cercanía, lo importante de estar con las personas, acompañar, entender, empatizar y sobre todo tener compromiso por el otro.

*Desde el Gobierno de Canelones estamos cerca de la gente.  
¡Celebremos y deseamos lo mejor para Francisco y su familia!*

## Algunas acciones

Desde hace varios años la Intendencia de Canelones a través de la Dirección General de Desarrollo Humano viene realizando varias acciones dirigidas a la población migrante que llega a nuestro departamento, con la finalidad de promover la inclusión social, entre ellas se pueden destacar:

a. Formación en articulación con Proyecto de Extensión Universitaria de la Universidad de la República, capacitación y sensibilización en la localidad de Santa Rosa.

b. Se realizaron ferias de las Culturas, con la finalidad de acercar a la comunidad la diversidad de culturas.

c. El Gobierno de Canelones, aunando esfuerzos con otras instituciones, realizó un Proyecto ofreciendo una respuesta integral y con mirada interseccional hacia los colectivos más vulnerados, haciendo un fuerte hincapié en la inclusión sociolaboral de las familias compuestas por personas de interés de ACNUR (oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados y a través de la agencia tiene el mandato de dirigir y coordinar la acción internacional para la protección de los refugiados a nivel mundial.

d. En junio del 2020 la Intendencia de Canelones firmó un convenio de Cooperación Institucional con ACNUR, a través del cual se formalizó su incorporación a la iniciativa de "Ciudades Solidarias", en la cual se enmarca el siguiente proyecto piloto de recuperación socioeconómica. "**Ciudades Solidarias**", un marco innovador que promueve la integración social y económica de las personas refugiadas en las comunidades que les brindan protección y apoyo. Los demás ejes se enfocan en fronteras, protección y reasentamiento.

e. La Dirección General de Desarrollo Humano, ejecutó un proyecto piloto "*Reconversión laboral de personas refugiadas y migrantes en el sector de las tecnologías de la información y comunicación en Canelones*", con perspectiva de género.

El proyecto piloto, tuvo como objetivo promover la reconversión laboral con un foco especial en las mujeres como destinatarias, favoreciendo su inclusión laboral; hacia un sector de la economía altamente demandante y pujante, representado por las tecnologías de la información y comunicación (TICs).